

CHAMBLY

La maison de Chambly, d'ancienne chevalerie, est originaire du Beauvoisis, où sont situées à une lieue et demie de Beaumont-sur-Oise les ville et châtellerie de son nom qu'elle possédait déjà au XI^e siècle. Les armes étaient : *de gueules, à trois coquilles d'or*, mais depuis 1400 elles sont changées en : *une croix dentelée d'azur chargée de cinq fleurs de lis d'or, conservant au premier canton, l'ancien écusson*.

Les diverses branches de la maison de Chambly se sont successivement répandues en Normandie, en Vermandois et en Picardie, comme l'apprennent les histoires de ces provinces. Il en passa aussi, comme on sait, en Canada. Jacques de Chambly fut officier du régiment de Carignan ; capitaine en 1669 ; nommé commandant de l'Acadie le 20 mai 1673 en remplacement de M. de Grandfontaine. En 1677, il fut chargé du commandement militaire des Iles ; gouverneur provisoire de la Grenade en 1679, puis de la Martinique en 1680. Il mourut là, et fut remplacé le 15 août 1687. (*Colbert*, par Clément (1865), p. 580, volume III).

En 1741, Jacqueline-Louise de Chambly, unique héritière de cette illustre maison, épousa René-François-André, comte de la Tour-du-Pin, vicomte de la Charce, seigneur de Bômont, de Bezonville, etc. Au nombre de ses ascendants on y trouve un Jean et un Nicolas de Chambly, présents à la croisade de Philippe-Auguste et de Richard-Coeur-de-Lion en 1191 ; un Jean de Chambly qui accompagna saint Louis à Tunis en 1270 ; un sire de Chambly tué à la bataille de Poitiers près du roi Jean ; un Pierre de Chambly, grand chambellan de Philippe-le-Bel, et négociateur avec le fils de France, le duc de Bourgogne et le duc de Bretagne, de la paix entre la France et l'Angleterre en 1303 ; un autre Pierre de Chambly, fils du précédent, devenu l'époux de la veuve de l'empereur Rodolphe de Hapsbourg, Isabeau de Bourgogne, dont, avant la révolution française, on voyait encore la tombe aux Grands Augustins, de Paris. Nombre de chevaliers, dont les titres scellés de la Bobliothèque Royale et les registres de la Chambre des Comptes, attestent les services signalés des Chambly.

REGIS ROY